

9月26日 平成26年度水稻・玉葱作況調査結果！ 経済部長 佐藤 進

経済部長(兼農業委員会事務局長)の佐藤です。

昨日、農業委員会定例総会が開催され、水稻作況調査結果及び玉葱作況結果が確認されました。

作況調査は本年度の作柄及び収量を農業委員及び職員で調査するもので、水稻作況調査は、9月11日に農家14戸の各1圃場を検見と実測で調査を行い、玉葱の作況調査は8月26日に農家6戸の各1圃場を実測で調査を行ったところであります。

本年度の調査結果では、作柄はともに「良」がありました。

なお、市内のイネの刈り取り作業状況は、約50%前後となっており、この晴天で作業も順調に進むと思います。

最後に、農作業事故などなく、無事に収穫作業が終わりますように！

9月26日 ひまわり保育園で防犯訓練実施！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

9月24日(水)に、ひまわり保育園で防犯訓練を実施しました。

園児達の防犯対策のため今回初めての実施です。砂川警察署管内でも初めての取り組みとのことでした。

当日は、砂川警察署から2名の警察官の派遣をいただきました。

不審者(警察官が不審者役)が、園内に侵入しようとするところを、園長と保育士達が連携し、「さすまた」や「ポール」で不審者の侵入を防ぎ、その間に子ども達を安全な場所に避難させ、警察署に通報し、警察官の到着を待つという訓練でした。

その後、警察官から保育士達の対応について講評をいただき、園児を集めて防犯の話しをしていただきました。

警察官からは、子ども達に「イカのおすし」のお話がありました。

○いかない～知らない人について行かない。

○のらない～知らない人の車に乗らない。

○おおごえでさけぶ～大きな声で叫ぶ。

○すぐにげる～人のいる所や近くの家にすぐ逃げる。

○しらせる～大人にしらせる。

子ども達は真剣に聞いていました。

みんな、「イカのおすし」を忘れないように！

ご指導とご協力をいただいた、砂川警察署の皆様に感謝申し上げます。

保育士達も頑張りました。(勇敢な保育士達も…「怖かった～」)

貴重な防犯訓練になったと思います。





■■■ 9月25日 秋の全国交通安全運動が始まりました！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

9月21日(日)から30日(火)まで、秋の全国交通安全運動が行われています。秋は、夕暮れの早まりや行楽による交通事故の増加が心配されますので、市民の皆様には交通事故に十分ご注意くださるようお願いいたします。

市内では運動期間前の19日から、各団体・企業の皆様による交通安全運動が展開されていますので、ご紹介いたします。お忙しい中、運動にご協力いただき感謝申し上げます。

- 19日 13:30～ 札幌地区トラック協会滝川支部旗の波運動(53名)
- 22日 7:30～ 水島建設工業(株)水和会旗の波運動(50名)
- " 8:00～ 北星自動車整備工業(株)旗の波運動(27名)
- " 8:00～ 極東建設(株)旗の波運動(13名)
- " 8:00～ 砂川消防署旗の波運動(17名)
- " 12:30～ 村田施設工業(株)公和会旗の波運動(26名)
- " 17:00～ 砂川市シルバーハウスセンター旗の波運動(40名)
- " 18:00～ 交通安全協会・交通安全指導員会パトライト啓発(18名)

なお、9月29日(月)の午後3時30分より、地域交流センターゆうにおいて、「交通安全祈願式典・交通事故をなくする市民集会」を開催します。中高生による吹奏楽演奏や記念品を用意していますので、ぜひご参加くださいようお願いいたします。



札幌地区トラック協会滝川支部の皆様



水島建設工業(株)水和会の皆様



北星自動車整備工業(株)の皆様



極東建設(株)の皆様



砂川消防署の皆様



村田施設工業(株)公和会の皆様



砂川市シルバー人材センターの皆様



交通安全協会・交通安全指導員会の皆様

■■■ 9月22日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月17日(水)午後1時10分から約2時間、JICA課題研修「総合的な廃棄物管理(全般)(A)」の研修員12名と通訳・引率各1名の合計14名が、今年も「クリーンプラザくるくる」に施設見学に訪れてくれました。

研修目的は、中南米諸国の技術系行政官(コスタリカ3名、ドミニカ共和国2名、グアテマラ2名、ホンジュラス2名、メキシコ2名、パナマ1名)を対象に、「日本の廃棄物処理にかかる地方自治体の役割や処理技術及び3R(廃棄物減量、廃棄物再利用、廃棄物リサイクル)」を学び、関係各国の生活環境改善に寄与することを目的としており、当施設には資源再利用の施設として毎年見学に訪れてくれています。

見学いただいた皆様に、心からお礼申し上げます。





■■■ 9月16日 ひまわり保育園でシニア向け園開放事業実施！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

9月12日(金)に、ひまわり保育園で、シニア向け園開放事業を実施しました。

今回初めての実施です。敬老の日も近いので、地域のおじいちゃん・おばあちゃんと子ども達のふれあいを目的に開催されました。

当日は、15名の方がひまわり保育園に訪れてくれました。

子ども達は、歓迎のことば・お遊戯・手遊び・ゲームを元気よく、上手にできました。

1時間余りの短い時間でしたが、子ども達は、思いやりやいたわりの気持ちを感じてくれたと思います。

おじいちゃん、おばあちゃん達も子ども達との交流を楽しんでくれました。

ひまわり保育園にお越しいただいた皆様に感謝申し上げます。

新しい事業でしたが、園長始め保育士達も頑張ってくれました。





■■■ 9月9日 リサイクル即売会が開催されました！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

9月6日(土)午後1時から「第41回リサイクル即売会・生活工夫展」が、砂川市ものを大切にする運動推進協議会の主催により、総合福祉センターで開催されました。

当日は、天候に恵まれ、多くの方にご来場いただき、全体で300名を超える皆様で賑いを見せておりました。

市民の皆様にも「ものを大切にする」気持ちは、十分伝わったものと思います。

ご協力いただいた、婦人ボランティアクラブ、消費者協会、つむぎの家、手話の会など関係団体・関係者の皆様に感謝申し上げます。



■■■ 8月29日 さくら保育園で「北大民研」観賞！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

8月28日(木)に、「北海道大学民謡研究会合唱団わだち」(北大公認サークル)の皆さんのが、さくら保育園を訪れ、園児達にうたと踊りを披露してくれました。

27日には、ひまわり保育園でうたと踊りを披露していただいています。

「わだち」とは、「車輪の跡」という意味で、「わだち」の歌や踊りを出会ったお客様の心に刻むことができたら…という願いに由来しているとのことです。

当日は、ソーラン節の踊りや合唱を披露してくれ、園児達と一緒に合唱もしました。子ども達にとって楽しい時間になりました。

また、北光第一老人クラブの皆様や子育て支援センター来訪の皆様にも観賞していただきました。
わだちの皆様と観賞いただいた皆様にお礼申し上げます。

なお、8月30日(土)午後6時から、地域交流センター ゆうで、合唱団わだちの「うたと踊りのタベ」が開催されます。きっと迫力満点のステージになると思います。

次代を担う若い学生さん達には、明るい未来を自らの力で切り拓いてほしいと願っています。



■■■ 8月27日 ひまわり保育園職場実習！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

8月25日(月)から27日(水)まで、砂川市立病院附属看護専門学校の3年生7名が、ひまわり保育園に実習のため訪れてくれました。

看護専門学校では、触れ合いを通して子ども達との接し方を学ぶため、3年生が市内の保育所、保育園、子育て支援センターで子育ての最前線である保育現場での学習を取り入れています。

26日(火)は、園外保育で「砂川消防署」に行きました。子ども達の歓声に、看護学生さんも自然と笑みがこぼれます。楽しい1日になったと思います。

将来の看護師さんにエールを送ります。保育士共々応援しています。



■■■ 8月26日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

8月25日(月)午前9時50分～11時30分まで、砂川市立空知太小学校4年生の児童27名と教諭1名が、社会科におけるくらしとごみの学習で「クリーンプラザくるくる」を訪れました。

学校や家庭から出たごみの処理方法を見学してもらい、現状を学習していただきました。ごみの有効利用とりサイクルについて、考えていただく良い機会になったと思います。

今後ともごみの減量にご協力をお願いします。



■■■ 8月21日 ひまわり保育園開放事業！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

8月20日(水)午前10時から11時まで、ひまわり保育園で開放事業を実施しました。

この開放事業は、家庭で子育てしている保護者の皆様への支援として、保護者同士の交流、保育士等による子育て相談など、保護者と児童が保育現場を体験してもらうことで、子育ての負担軽減や不安の解消につなげようとする取り組みです。

今年5月からの新しい事業で、毎月1回・年10回開催する予定です。

20日は、2組の親子が来てくれました。子ども達は、同じ年のクラスに入り、仲良く遊んでいました。

多くの子ども達との関わりや保育士達の対応など、子育ての参考になることもあると思います。

各保育所保育園で、同様に実施しています。保護者の皆様には、お子さまと一緒に参加いただければと思います。



■■■ 8月13日 お墓参りがピークを迎えます！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

今年もお盆時期となり、お墓参りがピークを迎えます。

北吉野墓地も、草刈りや清掃を行い、公衆電話及び移動トイレを8月8日(金)から20日(水)まで設置しています。皆様が気持ちよくお墓参りできるようマナーを守り、全てのごみのお持ち帰りをお願いいたします。

今年も暑い夏になっています。水分をこまめに補給して、熱中症には十分注意してほしいと思います。



■■■ 8月8日 保育所・保育園七夕・夏まつり！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。
ささのは さらさら のきばに ゆれる…

保育所・保育園で七夕・夏まつりが行われました。
1年に一度の七夕の日に、子ども達はお星さまにお願いをしました。
子ども達の願いがかないますように…

みんな かわいい浴衣や、甚平姿です。
子ども達は、七夕の話を聞いたり、歌を歌ったり踊りを踊ったあと、楽しく出店を回り気持ちはすっかり夏まつりです。
大きなクラスの子ども達は、お手伝いもしっかりできました。
保育士達の気持ちが伝わる七夕・夏まつりでした。みんな楽しかったね。





8月6日　ひまわり保育園



8月7日　さくら保育園



8月7日 空知太保育所

■■■ 8月6日 ひまわり保育園の「防火のつどい」！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

8月5日(月)午後1時30分から、地域交流センターゆうで、「第44回市民防火のつどい」が開催され、ひまわり保育園の5歳児27名が元気に「火の用心の唄」を歌いました。

幼年消防クラブ員として、オープニングセレモニーに参加した園児達は、大きなステージ上で多くの市民を前に、揃いのはっぴを着て元気いっぱい歌う事が出来ました。

みんなよく頑張りました。 防火の気持ちをいつまでも忘れないように…



■■■ 8月4日 南1丁目線の道路清掃ボランティア作業 建設部長 古木 信繁 ■■■

建設部長の古木です。

8月2日(土)に砂川建設協会会員のボランティア活動として、南1丁目線の道路清掃が行われました。

この活動は、年1回、8月の第1土曜日、午前6時から1時間程度、東1線付近から道々芦別砂川線まで約1.9kmの区間を道路の草刈りとゴミ拾いなどを行っております。

お盆時期でもあり、お墓参りに来る人が少しでも気持ち良くお墓参りが出来るようにと、毎年行っている活動ですが、作業後はとてもきれいになりました。

今回も、善岡市長、角丸副市長が参加され、砂川建設協会から60名、市役所職員25名で85名による活動でした。

今後とも、市役所職員も積極的に参加しますので、建設協会会員の皆様宜しくお願ひ致します。





道路脇の雑草やごみが取り除かれきれいになりました

7月31日 ひまわり保育園で職場体験！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

7月30日(水)・31日(木)の2日間、滝川高校定時制の生徒2名が職場体験のため、ひまわり保育園を訪れてくれました。

2人は、今後の職業選択に役立てるため、子ども達との接し方について、子育ての最前線である保育現場で体験してくれました。

保育の先輩である保育士の指導のもと、一生懸命子ども達と接していました。30日(水)は、外で水遊びがあり、とても元気な子ども達に少し圧倒されたかも知れません。

将来を担う2人には、きっと得るものがあったと思います。目標に向かって、一歩一歩着実に歩んでほしいと思います。



■■■ 7月30日 「クリーンプラザくるくる」の施設見学！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

7月25日(金)午後2時30分から約1時間、砂川市に本年度赴任した教職員16名と教育委員会職員2名が、総合学習における環境問題の研修として「クリーンプラザくるくる」を訪れました。

教育委員会では、本市の児童生徒の体験的な教育活動を実践するため、市内の企業や公共施設等の視察研修を実施しており、その一環として当施設を訪れてくれました。

学校や家庭から出たごみの処理方法を見学してもらい、現状を把握していただきました。

今後は児童生徒にもごみの有効利用とりサイクルについて、ご指導いただければと思います。見学いただいた皆様、お疲れ様でした。





7月23日 青空図書館を実施しました！ 教育次長 和泉 肇

教育次長の和泉です。

夏休み初日を迎えた25日(金)、図書館の前庭で「青空図書館」を行いました。

親子連れや小学生約40名が参加し、図書館司書やボランティアによる読み聞かせやゲームなどを楽しみました。

紙しばいやエプロンシアターなどの読み聞かせ、昔話をシャッフルして「いつ、どこで、誰が、何を、どうした」を組み合わせて遊ぶ「おはなしシャッフル」ゲームや、風船と厚紙と鈴で「リンリンタンバリン」を工作するなど、野外で行う開放感もあり、いつもと違う雰囲気のなか、みんなで楽しく盛り上ぎました。

図書館では、読書感想文や夏休みの自由研究、調べ学習に利用できる図書が整っています。みなさんも、ぜひ利用してください。





7月22日 夏の交通安全運動が終了しました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

夏の交通安全運動が20日(日)で終了しました。前回ご紹介した以降も次のとおり、積極的に交通安全運動が行われました。お忙しい中ご協力いただきました皆様に心から感謝を申し上げます。

○18日 砂川市民を交通事故から守る一斉旗の波運動(355名)

砂川市交通安全推進委員会が主催し、37団体、355名の皆様にご参加いただきました。この運動は今回で4回目となります。砂川警察署に聞きますと、これだけ多くの方々が一斉に行う旗の波運動は道内でも珍しいそうです。

○18日 交通安全協会・交通安全指導員会パトライト街頭啓発(17名)

運動初日に引き続き、国道12号沿いの4箇所で交通安全協会・交通安全指導員会合同のパトライト啓発が行われました。

○市役所係長会旗の波運動(20名)

ホーマック砂川店前において、市役所係長会による旗の波運動が行われました。例年、夏の交通安全運動に合わせて行われています。

砂川市内では、平成24年8月19日を最後に死亡事故が発生していません。7月20日をもって交通事故ゼロ700日達成となりました。記録が残っている昭和38年以降の最長記録は860日間であり、現在の記録は3番目に長い記録となっています。

これは、砂川警察署をはじめとする関係機関・団体の皆様による交通安全運動、そして市民の皆様一人ひとりの高い交通安全意識により達成されたものであります。

今後も、この記録を1日でも延ばすとともに、交通事故を1件でも減らすことができればと思っています。

夏の交通安全運動は終了しましたが、暑い夏はまだまだ続きます。交通事故には十分お気を付け下さるようお願い申し上げます。



砂川市民を交通事故から守る一斉旗の波運動



交通安全協会・交通安全指導員会パトライト街頭啓発



市役所係長会旗の波運動

7月15日 夏の交通安全運動が始まりました！ 市民部長 高橋 豊

市民部長の高橋です。

7月11日(金)から20日(日)まで、夏の交通安全運動が行われています。

運動初日の11日には、次の運動が行われました。お忙しい中ご協力いただきました皆様に心から感謝を申し上げます。

○北星自動車整備工業(株)旗の波運動(38名)

午前8時より、北星自動車整備工業(株)の皆様による旗の波運動が行われました。

春・夏・秋・冬の交通安全運動の初日には、必ず行われている運動です。

○極東建設(株)旗の波運動(12名)

午前8時より、極東建設(株)の皆様による旗の波運動が行われました。毎月1日・15日にも行われている運動です。

○交通安全協会・交通安全指導員会パトライト作戦(19名)

午後6時30分より国道12号線沿いの4箇所で交通安全協会・交通安全指導員会合同のパトライト啓発が行われ、ドライバーに安全運転や早めのライト点灯を呼びかけました。

18日(金)には、午前11時30分よりAIAI前の駐車場に集合し、「砂川市民を交通事故から守る一斉旗の波運動」を行います。市民一人ひとりが交通安全の意識を高めるために、多くの皆様がご参加下さるようお願い申し上げます。

北海道は清々しい行楽の季節を迎えていますが、行楽に伴う交通量の増加や暑さによる疲労などから交通事故の多発が心配されます。ドライバーも歩行者も十分交通安全を心掛けて、お出かけ下さいますようお願い申し上げます。



北星自動車(株)の皆様



極東建設(株)の皆様



交通安全協会・交通安全指導員会の皆様

■■■ 7月11日 ひまわり保育園で消防訓練実施！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

7月9日(水)にひまわり保育園で、消防訓練を実施しました。

7月は消防車が出動しての消防訓練です。みんなすばやく避難できました。

避難後は消防署員からのお話と、放水や消防車の中を見せてもらいました。

最後に消防車をバックに記念写真をパチリ。

みんな火事には気をつけようね。



■■■ 7月8日 さくら保育園園児が苗植え！ 市民部長 高橋 豊



市民部長の高橋です。

7月7日(月)に、さくら保育園の5歳児18名が畑に苗を植えました。

奥山農園さんのご厚意により、50余りのミニトマトと枝豆の苗を植えることができました。ありがとうございました。

園児達は、奥山農園さんの指導を受け次々と苗を植えました。みんながんばりました。
これからみんなで苗を育てて、おいしいミニトマトと枝豆を食べようね。



■■■ 7月7日 パンケ歌志内川河川清掃実施！ 市民部長 高橋 豊 ■■■

市民部長の高橋です。

7月2日(水)午後1時30分から、砂川市衛生組合主催による 第42回パンケ歌志内川河川清掃(三砂橋から西3条橋まで)が実施されました。

開会式では、ライオンズクラブ様より飲み物の贈呈を受けました。ありがとうございました。

当日は、衛生組合支部長をはじめ、川沿い6町内会、ライオンズクラブなどの各団体の皆様、札幌建設管理部滝川出張所長・職員の皆様や各企業の皆様等、総数で19の団体・企業から約100名のご参加をいただき、流木や刈草、不法投棄ごみなどトラック5台分3,160キログラムを回収しました。

パンケ歌志内川はすっきりときれいに清掃され、快適な環境が整いました。

参加いただきました皆様大変お疲れ様でした。ありがとうございました。

